

# ***Déclaration***

## **à l'occasion d'un temps d'hommage et de prière pour les personnes migrantes décédées et leurs proches**

Des hommes, des femmes et des enfants sont morts au cours de leur voyage vers une vie meilleure : ils sont des milliers dans le grand cimetière de la Méditerranée.

D'autres sont morts ici, dans nos villes et nos villages, sans pouvoir être accompagnés par les leurs, restés dans leur pays d'origine.

D'autres, exilés ici, dans la Loire, n'ont pas eu les moyens de rejoindre leur famille pour accomplir les rites funéraires de leur défunt resté au pays.

Responsables de communautés musulmanes et chrétiennes nous sommes rassemblés ce soir dans la confiance, l'humanité et la fraternité.

Même si certaines de leurs tombes ne portent aucun nom, nous croyons que chacune des personnes de tout âge et de toute origine qui est morte après avoir quitté son pays à la recherche d'une vie meilleure est connue et aimée de Dieu.

Nous invitons nos fidèles, dans le respect des traditions de chacun, à remettre avec nous ces personnes à Dieu le Tout Miséricordieux qui voit, qui apaise, qui répare et qui console.

Nous appelons les hommes et les femmes de bonne volonté, quelles que soient leurs convictions religieuses ou philosophiques, à sortir de l'indifférence et à accueillir dignement les personnes migrantes.

Nous encourageons les personnes, les collectifs et les associations engagés dans l'accueil et l'accompagnement de personnes migrantes qui vivent des situations administratives et matérielles difficiles.

Nous attendons des élus et des responsables de la cité qu'ils participent à la construction d'un monde fraternel où les lois et les règlements accordent les moyens nécessaires à une vie décente pour tous.

Nous sollicitons les dirigeants des Etats pour qu'ils entreprennent ou amplifient des actions politiques responsables conduisant à ce que personne ne soit contraint d'abandonner sa maison où il peut aspirer à vivre dans la liberté, la dignité et la paix.

C'est ensemble, liés les uns aux autres, que nous faisons cette déclaration, dans la certitude que rien ne doit faire renoncer au dialogue et à l'engagement en vue de la construction inlassable et confiante d'une société accueillante, solidaire et fraternelle.

à Saint-Etienne le 30 octobre 2023

**Diacre Jean-Louis Reymondier**

Diocèse de Saint-Etienne "Eglise et Migrations"

**Pasteur David Veldhuizen**

Eglise Protestante Unie de France Saint-Etienne-Forez

**Imam Salim Agoudjil**

Président du Conseil Départemental du Culte Musulman de la Loire

**M. André Romier**

Echange et Partage Interreligieux Loire